

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 18 de Noviembre de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.366

Precio de suscripción en toda España: 1'50 plas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

DESDE INGLATERRA

—(«—»!)

Los Reyes de España

EL PADRE Y EL HIJO

España, en la persona de su soberano, está de moda en Londres, enardece y subyuga á la pública opinión. Así como nosotros juzgamos, por lo regular, de muy buen tono y exquisita mundanidad el introducir palabras y locuciones inglesas en nuestra habla ó en nuestros escritos, á nuestros cordiales amigos les ha entrado ahora la comezón de balbucear el castellano. «¿Quién sabe? Caramba, mañana y toreador», son vocablos que aparecen á diario en los periódicos. Y no queda aquí la cosa. Un hispanófilo, un docto en nuestro idioma, escribe un breve artículo dando algunas reglas de correcta prosodia á sus paisanos, porque de ordinario, pronuncian muy mal todo término extranjero. «Pillo», dice el hispanófilo, nombre que acostumbramos á dar á algunos de nuestros caballos, no debe pronunciarse «Paillo», sino «Peixo»; esta es la forma castiza y castellana. Yo opino que la academia debe tomar cartas en el asunto.

Pero dejando á un lado estas minucias gramaticales el hecho es que el rey Alfonso triunfa por donde quiera que va, con su juvenil aspecto desenfadado, su efusiva sonrisa perenne y la nobleza afable de su ademán. En calles ó teatros, así que se le reconoce, prodúcese un movimiento entusiasta de clamores y hurras, á los cuales responde el rey con ligeras inclinaciones.

Y con todo, y á pesar de los innumerables retratos que día por día, llenan las páginas de las hojas ilustradas, hay aun muchas personas que no atinan á identificar la personalidad del «king» Alfonso. En la mañana del domingo había una vasta muchedumbre en los alrededores del palacio Kensington, residencia de la princesa Beatriz aguardando á que los reyes de España salieran á cumplir sus religiosos deberes dominicales. Entre el gentío estaban dos individuos, uno de los cuales, muy joven, con sombrero de copa y gabán azul, fumaba un cigarrillo é inquiría en torno suyo, con marcado interés y rostro complacido. ¿Será un anarquista? El joven y su acompañante, después de examinar á su placer la impaciencia y ansiedad de las gentes allí congregadas se encaminaron hacia la calle Mayor y volvieron luego al palacio. Era el rey Alfonso con el duque de Santo Mauro. A esto, los periódicos lo llaman: «Una aventura del rey Alfonso».

A esta veneración que el pueblo londinense rinde á nuestro monarca contribuye en gran medida, como ya he tenido ocasión de advertir, el concepto que de la realeza tienen los sajones. Los reyes lo son por derecho divino y como dice Shakespeare, «toda el agua del aspero y rudo mar no es suficiente para lavar el bálsamo de la frente de un rey

ungido». Pero también, y en no menor proporción se debe á las prendas personales del rey Alfonso y á su destreza y asiduidad en todos los ejercicios de *sport*, asiduidad que rebate y anula un dicho del ya citado Shakespeare:

«If all the year were playning holidaye, to sport would be as tedious as te work.»

Los reyes, con su séquito no muy numeroso en este caso, partirán hoy para Sandringham, residencia eventual de Eduardo VII, en donde pasarán una semana cazando. Dentro de éstos días cae el cumpleaños del rey de Inglaterra.

El principito de Asturias permanecerá en Londres, con gran regocijo de las niñeras y amas de cría. A todas horas, las enarenadas avenidas y veredas del parque de Kensington están llenas de cochecitos, llamados perambulatorios, en donde dormita una multitud de gordiflones y rosados bebés, los cuales, como se supone, no tienen aun una noción exacta de jerarquías principescas ni cosa que se le acerque. Pero la tienen en cambio, las amas de cría, y en cuanto el cocherito del príncipe se acerca, estas buenas almas levantan en alto á sus niños, por que vean mejor á la criatura real y hacen ingenuas explicaciones y encomios de su naturaleza y hermosura.

Todo niño es amable; pero cuando además de niño es heredero de una corona, hay una gravedad de destino y una penumbra incógnita cerniéndose sobre su cabeza descuidada que hace ondular nuestro amor con un escalofrío supersticioso.

Las que siguen son unas notas acerca de la jornada del príncipe, traducidas de un periódico inglés: «Por lo regular abre sus grandes ojos azules hacia las siete y media de la mañana, y después de la usual ceremonia de estirar los miembros y bostezar, toma el desayuno. A las nueve en punto, le bañan; durante el baño, su real alteza suele deshacerse en sonrisas. La reina está presente á menudo.»

«Después del baño, el príncipe es conducido ante su padre á fin de que le dé los buenos días. Viene luego el paseo matinal, en un perambulatorio, á través de los jardines del palacio. A las once, primer almuerzo, al aire libre. A la una, vuelta al palacio, segundo almuerzo y siesta. A las tres, toileta vespertina. A las tres y media, paseo. A las cinco, vuelta al palacio y visita á los reyes. A las cinco y media, cena. A las seis en punto se acuesta invariablemente.

Si es cierto que no hay gran hombre para su ayuda de cámara, debemos confesar que no hay pequeño hombre para su madre ó nodriza.

RAMÓN PÉREZ DE AYALA.

Boda del infante D. Carlos

Londres 15.

En la ceremonia la familia real inglesa habrá estado representada por la

princesa Enriqueta de Battenberg. Pero los huéspedes más distinguidos serán los Reyes de España que deben llegar á Wood Norton hoy viernes.

El duque de Orleans ha gastado 20.000 libras en construir un magnífico palacio provisional y una capilla especiales para la ceremonia. Están contruidos contiguos á la casa, que es bastante pequeña, pero el banquete se celebrará en el magnífico salón que es la más importante pieza de palacio.

Es de estilo antiguo, recordando la corte francesa del siglo XVIII. La capilla ha sido construida en cinco semanas. Es un edificio de sencillo pero imponente estilo románico, presentando el interior un aspecto pétreo y decorado con la flor de lis francesa. Las paredes, á la altura de seis pies desde el suelo, están adornadas con grandes guirnalda rojas, recogidas con lazos blancos, de los cuales penden ramos de pequeñísimas rosas. En la capilla cabrán, cómodamente sentados, hasta 400 invitados.

El presbiterio y el altar son blancos enteramente, y estarán adornados con una verdadera profusión de lirios. En un ángulo de la capilla se ha dispuesto un espacio para los músicos, que son veinticuatro y todos ellos verdaderos artistas.

Después de recibir las felicitaciones de los invitados, los novios se dirigirán por un corredor adornado al estilo XIV, á la sala donde se ha de celebrar el banquete, la cual, lo mismo que la capilla, ha sido proyectada y construída para esta sola ocasión.

En el fondo de la sala levántase una magnífica marquesina ó dosel de damasco azul, listado de oro y plata y decorado con flores de lis; el pabellón está sostenido por grandes barras doradas y rematado por la corona real y las armas de Francia; las flores son el adorno principal de la sala, hasta darle el aspecto de un verdadero jardín, y completarán su decoración cuatro grandes pinturas de Robert. En la mesa principal se colocará el *wedding cake* ó pastel de bodas, el cual constituye un verdadero triunfo de la pastelería francesa; pesa 198 libras.

Ochenta personajes reales y diplomáticos comerán en el salón principal mientras las demás 350 personas se sentarán en el museo de la casa, otro salón importante lleno de los trofeos de caza del duque.

Se calcula en 30.000 libras esterlinas lo que habrán costado las bodas, sin contar el ajuar de la princesa, que, como todo lo demás, ha sido preparado por manos simpáticas á la causa de los Orleans.

He aquí una lista de los principales regalos que se han hecho á los novios. La novia ha recibido de su futuro esposo: una diadema, un collar y un brazalete de diamantes y rubies, una magnífica piel con adornos de plata, y un hermoso armario ropero. El Rey y la

Reina de Inglaterra han regalado á los novios un colgante, con diamantes y con la cifra E. A. rematada por una corona. El Rey y la Reina de Noruega un broche con topacios y diamantes. La condesa de París hermosísimas perlas, perlas y diamantes, y una *villa* completamente amueblada en Cannes, llamada: «San Juan», donde nació la princesa. El Rey y la Reina de España un hermosísimo automóvil. La duquesa de Orleans un magnífico brazaleté de oro con tres grandes záfiro. El duque y la duquesa de Chartres una sortija de záfiro con diamantes. La duquesa de Aosta una magnífica sortija. El conde y la condesa de Caserta un servicio de mesa de Sevres, de gran valor histórico. Los hermanos y hermanas del novio un servicio de mesa de rica porcelana. El duque y la duquesa de Vendome un magnífico péndulo de mármol y bronce. Los hijos de los reyes de Portugal una sortija de rubies. Los hermanos y hermanas de la novia un completo servicio de te, de plata. Son, en fin, innumerables y de gran valor los regalos que han recibido los novios.

En el palacio de los duques de Orleans las habitaciones que comunmente ocupan éstos han sido destinadas para el Rey y la Reina de España, mientras dure su estancia en Wood Norton. Dichas habitaciones son verdaderamente regias; de ellas hace la prensa minuciosa descripción, en especial de la que servirá de vestuario para la princesa Luisa.

Londres 16.

Con un tiempo hermosísimo se han celebrado hoy en Wood Norton las bodas del infante don Carlos con la princesa Luisa, reuniéndose con este motivo una asistencia tan brillante como muy pocas otras veces se puede haber visto.

Para la pequeña y antigua población de Evesham ha sido el de hoy un día de fiesta verdadera; sus hoteles y sus casas particulares se han visto llenos de gente distinguida.

Ayer se habían reunido ya en la residencia del duque de Orleans doscientas personas, á las cuales se han añadido hoy otras trescientas, entre las cuales había los diplomáticos de todas las naciones, menos los de Francia y de Alemania.

La ceremonia civil se ha verificado á las ocho y media de la mañana, asistiendo solamente los novios, el Rey Alfonso y algunos otros testigos, teniendo lugar el acto en la pequeña iglesia católica de Evesham.

Pero la gran ceremonia nupcial se ha celebrado en la capilla expresamente construída por el duque de Orleans en su palacio de Wood Norton.

En esa capilla se han reunido hoy todos los individuos de las familias de Orleans y de Caserta, los reyes de España, las infantas Isabel y Eulalia, la princesa de Battenberg, la reina de Por-

tugal, los duques de Calabria, de Vendome, de Chartres, de Aosta, de Guisa y D' Alencon, los condes de Longay, los príncipes Felipe y Raniero de Borbón y gran número de invitados distinguidísimos.

El rey Don Alfonso, al entrar en la capilla daba el brazo á la condesa de París, y el conde de Caserta á la Reina Victoria, resultando brillantísimo el acto.

La novia lucía un exquisito vestido blanco de riquísima estofa y con hermosos bordados en seda figurando orquídeas, é iba cubierta por un magnífico velo de punto de Inglaterra.

El novio vestía el uniforme de húsar español, lo mismo que el Rey Alfonso.

La Reina Victoria lucía rico traje de seda azul, adornado con piel de cebelina.

En la ceremonia nupcial ha oficiado el obispo católico de Birmingham, y después ha dicho la misa y ha pronunciado la plática el padre Armillac.

Los testigos por parte del novio han sido el Rey Alfonso y el duque de Calabria, y por parte de la novia los duques de Orleans y de Chartres.

Después de la ceremonia, que ha sido verdaderamente fastuosa, todos los invitados han pasado al salón comedor, que ya describí ayer, y allí el duque de Orleans ha brindado por la felicidad de los recién casados contestándole el Rey Alfonso en términos, muy afectuosos y sentidos.

Los novios han salido á las cuatro de la tarde para Londres, desde donde se dirigirán á París.

Desde Barcelona

17 Noviembre 1907.

Continúa la sumaria con motivo del hallazgo de las diez bombas en la Acequia Condal siendo tres los detenidos.

—La ligereza y elafán de telegrafiar, hace que noticias insignificantes se las considere de suma gravedad, como la telegrafada anteayer y que ha sido motivo á discusión en el Senado.

Es el caso, que los estudiantes de esta Universidad, empiezan á alborotar para no entrar en clase, como sucede todos los años cuando se aproximan las fiestas de Navidad.

Anteayer por la tarde cuando mayor era el alboroto, pasaron por la Universidad montados á caballo varias oficiales del ejército, que ignoraban lo que pasaba, reproduciéndose el escándalo, quienes creyendo que los gritos y manifestaciones de los escolares iban dirigidos contra ellos, pararon sus caballos, preguntando á los del grupo si eran ciertas sus sospechas. Los estudiantes dijeron que no, retirándose entonces los oficiales, sin que ocurriera nada más.

—Desde el jueves ha quedado restablecida la circulación del tren eupreso de Madrid.

El Municipio continúa examinando á los aspirantes á la Guardia urbana.

Han quedado reparados los desperfectos causados por la inundación.

—Ayer, de madrugada, se cometió un importantísimo robo de objetos de arte en la instalación que posee el notable acuarelista don José Moragas.

Dicho distinguido artista, recién llegado de París, había enriquecido sus colecciones con verdadero valor artístico é intrínseco, y su instalación era visitada con preferencia por los amateurs que en ella hallaban la garantía de una selección refinada.

Como hemos indicado, ayer por la mañana fueron desbalijadas las vitrinas de cuanto contenían.

Cuando el criado del señor Moragas entró en el taller, vió con gran sorpresa que del techo del vestibulo pendía una gruesa cuerda que, atada á los travesados de la techumbre de la casa, se introducía en el citado local por un bo-

quete por el cual penetraron los ladrones.

En el seelo había los escombros y el cascajo del boquete recién abierto, y en una vidrina una palanqueta. Fuera del taller una escalera de mano desmontada indicaba que de ella se habían servido para el asalto.

De los dos grandes departamentos de que se compone el taller estaba desce-rrajada la puerta del de la derecha que es del salón que da á la plaza de la Catedral, donde estaban los objetos de más valor y las joyas.

De las vitrinas habían desaparecido los relojes de esmalte, las tabaqueras de oro y plata, las joyas de época, los abanicos de gran precio; de las paredes los bordados, encajes y tejidos antiguos.

Los ladrones habían hecho una verdadera selección, llevándose lo mejor.

—Demostraron no sólo ser expertos conocedores del valor intrínseco sino arqueológico de los objetos que hallaron al alcance de la mano, y así, valiéndose de las horas en que el local estaba completamente inhabitado, pudieron arrablar con cuanto tentó su codicia.

Avisados el juzgado de guardia y el delegado de policía señor Tressols, se personaron en el lugar del suceso comenzando el juzgado las primeras diligencias.

El valor de lo robado asciende á algunos miles de pesetas.

—La colonia italiana obsequiará al duque de los Abruzzos.

—«El Progreso» desmiente que Lerroux marche á América.

—Dentro de poco serán trasladados á Tarragona Guillermo Moore y Ace-ria, que fueron juzgados anteayer en Consejo de Guerra.

En Tarragona se ultimaré la causa que se les sigue con motivo de los sucesos ocurridos en septiembre de 1906 en los distritos de Valls.

SOBRE EL PRESUPUESTO

VI y último

La palabra que flota de continuo en el ambiente republicano es la de *cacique*. Es la fórmula cómoda, el procedimiento fácil, el cliché á poco precio para conquistar el aplauso del público sensible al latiguillo y á las frases huecas, y es al mismo tiempo el ariete formidable, pero económico, el anatema de almacén, para lanzar contra el enemigo.

Pero el caciquismo, que en realidad existe, por desgracia, la arbitrariedad política y administrativa, lo mismo pueden ejercerla las mayorías que las minorías.

Como demostración de que no es á nosotros á quienes se puede acusar de caciquismo, recordaremos que en cuantos recursos ha promovido la mayoría republicana del Ayuntamiento se han desestimado sus pretensiones por ser infundadas y no haber lugar á ellas; y haremos saber que muy recientemente el Ayuntamiento procedió en un asunto judicial con tanta temeridad que ha merecido condena de costas en primera y segunda instancia.

¿Cuándo, pues, fueron los republicanos de esta ciudad vejados y perjudicados por lo que ellos llaman *caciquismo*?

Y en cambio, en cuantas ocasiones se ha demostrado que eran ellos los que pretendían lo absurdo, lo ilegal, lo arbitrario.

Repetimos, una vez más, que el presupuesto municipal debe invertirse en servicios municipales, y si resultara sobran- te podría entonces dedicarse á llenar otras atenciones. Por esto, pues, hemos sostenido que el Ayuntamiento no podía ni debía conceder subvenciones mientras no tuviese los servicios bien atendidos; y para demostrar que el ánimo de los concejales republicanos

era favorecer á determinadas sociedades, propusimos que se subvencionara en igual forma á todas las de la misma índole. Y ya se ha visto el resultado que dió nuestra proposición. Que el colega se deshiciese en panegíricos á las sociedades amigas y lanzase injustificadas acusaciones sobre las demás.

Porque tachamos á los concejales republicanos de haber desatendido la enseñanza, hace el colega en su último artículo *De Presupuestos* una enumeración de las diferentes partidas que por tal concepto figuran en presupuesto. Vamos á examinar detalladamente esa enumeración.

La 1.ª ó sea la construcción de un edificio para la escuela 1.ª la debemos á la iniciativa del Alcalde que en la primera sesión ordinaria ya denunció las condiciones anti-higiénicas del local en que hoy está instalada dicha escuela, y por último presentó un proyecto y un presupuesto que aceptó el Municipio.

La 2.ª figura en presupuesto en cumplimiento de un contrato que hace bastante tiempo se estipuló.

La 3.ª y 4.ª se deben igualmente á la iniciativa del Alcalde y las demás, excepción hecha de las 1.000 pesetas para Colonias escolares, representan gastos forzosos que el Ayuntamiento no puede eludir. El gran amor de la mayoría republicana á la enseñanza, queda, pues, evidenciado únicamente por las ridículas economías introducidas en las Escuelas de Dibujo y de Música.

Respecto á obras públicas estimamos aún mas deficientes los presupuestos, porque si se exceptúa lo consignado para obras de la *Cuesta Larga*, resulta limitadísimo lo que figura en dicho capítulo de gastos, toda vez que hemos de descartar la *fantasía* de la construcción de un nuevo Cementerio. Los principales servicios del Ayuntamiento después de la beneficencia y de la enseñanza son las obras públicas y las más importantes entre estas los mercados y el matadero. ¿Qué cantidad invierte en ello el Ayuntamiento?

Mil pesetas en el Claustro del Carmen y nada más, mientras el matadero continuará en tan deplorables condiciones de insalubridad como hasta ahora y constituyendo una grave amenaza para la higiene pública, sin que esto se remedie, á pesar de la reciente reclamación de la Junta Municipal de Sanidad.

Acerca de lo que se consigna para la beneficencia es en lo único que estamos conformes con el presupuesto, porque, si bien hemos sostenido siempre que los recursos de un Ayuntamiento se han de invertir en los servicios municipales, creemos que la beneficencia es uno de los más importantes, pero tiene que ejercerse con la debida justicia, extenderse por igual á todos, y no ser patrimonio de ciertas entidades.

La especie lanzada por el otro diario de que para el recurso presentado por varios vecinos se hayan recogido firmas suponiendo el peligro de un reparto, es una de tantas afirmaciones gratuitas á que nos tiene acostumbrados el colega, privada en absoluto de fundamento pues la mayoría de los que autorizaron con sus firmas el recurso conocen perfectamente la administración municipal y saben lo que piden. Porque lo saben, presentaron el susodicho recurso, para oponerse á la desdichada obra de los *caciques de abajo*, que es el mas injusto y mas arbitrario género de caciquismo que se conoce.

Como detalle final podemos añadir que se nos ha asegurado, con bastantes caracteres de veracidad, que un significado concejal republicano se resistía á firmar los presupuestos municipales reconociéndolos equivocados, y que al fin se sometió á ellos por disciplina política, pero protestando en conciencia de lo que él considera una arbitrariedad.—J. L.

A LOS SUYOS

Parece ser que los señalados elementos anarquistas, que no solo apoyan sino que también dirigen á los republicanos mahoneses, son para éstos una compañía molesta, toda vez que, al mismo tiempo que aprovechan sus votos y su cooperación hasta con la pluma y la palabra, quieren aparentar ante el público sensato que dichos elementos les resultan una enojosa impedimenta, de la que procuran librarse.

Quien nos hacen creer que su labor no es otra que la de conducir por el camino del orden á los mas radicales, papel de sumiso rebaño ó de niño serietito con el que no es fácil que simpaticen aquéllos que llevan en su bandera toda rebelión.

Para dichos republicanos, que no vacilan en negar á ciertos amigos políticos, los que atropellan las leyes y malogran las nobles iniciativas, son los caciques; y en ello estamos, acaso por primera vez, conformes.

Solo que el caciquismo real y verdadero en Mahón se pretende ejercerlo entre cierto número de esos mismos republicanos, que no han hecho hasta hoy mas que pisotear leyes y derechos, intentando oponerse á la respetable obra de gobierno de algunas autoridades.

¿Qué ley, qué derecho han atropellado nuestros amigos? Y en cambio, ¿qué recurso, qué demanda formulada por los republicanos ha sido atendida?

La actitud de los republicanos mahoneses ha quedado bien determinada. A los suyos, con razón ó sin ella.

Se trata por todos los medios posibles de favorecer á sus amigos y de perjudicar á los nuestros; y así, empeñados en esa tarea infecunda, una pasión desmedida y un orgullo desordenado les ciega, dirigiéndoles, de traspies en traspies, hacia su caída definitiva y mortal.

Cartera de Mahón

A las 7 y media de esta mañana ha entrado en puerto, procedente de Barcelona, el vapor correo «Menorquín», siendo portador de trece reses vacunas para el consumo de esta ciudad.

Ayer salió para Palma el catedrático de Matemáticas de este Instituto don Gregorio Aravio-Torre, á presidir el tribunal de oposiciones á escuelas de niñas, cuyo acto empezará del 28 al 29 del corriente.

Muy edificante resulta todos los años la práctica de los Hermanos de la 3.ª Orden en rendir sufragios á sus consocios difuntos; el tercer domingo de Noviembre en su iglesia la parroquia de San Francisco de Asís.

Se canta Misa solemne á las 7 con Comunión general la que se ve muy concurrida, y por la tarde todo el Oficio de Difuntos con solemnidad, de 3 á 5 de la tarde, en cuyos actos se ven las Señoras Tarcianas á la derecha con

su Junta directiva al frente é igualmente los Señores á la izquierda, ostentando todos el santo Cordon y Escapulario distintivos de la venerable Orden de penitencia.

El vapor-correo «Isla de Menorca» ha desembarcado hoy en los muelles de San Beltrán, de Barcelona, 553 cerdos cebados, procedentes de Alcudia.

La Asociación de Señoras Obreras de San José tendrá mañana Misa de Comunión en sufragio de las socias difuntas, según previene el Reglamento. Se dirá la Misa en el oratorio del Colegio, calle Cos de Gracia, empezándose á las 8.

Por la tarde á las 4, y en el local de costumbre se verificará la Junta de Reglamento.

Por orden del Sr. Delegado del Gobierno se han retirado de la circulación varios libros pornográficos, que se vendían por las calles de esta ciudad.

Aplaudimos tan acertada disposición, pues todo cuanto se haga por la moral pública, será acogido con verdadero agrado y gran satisfacción por las personas amantes de las buenas costumbres, y alentamos, aunque tan digna Autoridad no necesita excitaciones, para que no desista y continúe en tan laudable empresa.

Por exceso de original hemos retirado de nuestro número de hoy la reseña de la inauguración de la temporada de ópera, cuya reseña se publicará mañana.

El sábado á las seis, como habíamos anunciado, cantó el Orfeón Eucarístico, la Salve á la Virgen Santísima, en la parroquia de Ntra. Señora del Carmen.

La iglesia estaba llena de fieles que oyeron con gran recogimiento la hermosa y magestuosa Salve del maestro J. Brunet Recasens, que obtuvo una brillante interpretación por parte del citado Orfeón.

Como era la primera vez que esa masa coral cantaba en público, llamó poderosamente la atención de los asistentes, que francamente manifestaron su admiración por los rápidos progresos conseguidos en tan corto tiempo.

Todos los sábados á la misma hora se cantará en dicha iglesia la mencionada Salve, por el Orfeón de referencia, lo que contribuirá á que esos días la asistencia al templo indicado, sea extraordinaria.

Nuestra felicitación á los directores é individuos del Orfeón Eucarístico, por ese nuevo éxito.

Convocadas oposiciones de ingreso al Cuerpo de Vigilancia de Provincias, el texto mas apropiado y reciente, es la obra «Contestaciones al Programa», al precio de 4 pesetas, puede pedirse al director del periódico «Vox Populi» de Barcelona: Merced 18-3.º

El vapor «Bellver» desembarcó ayer en el muelle de Barcelona 630 cerdos cebados, procedentes de Mallorca.

Por Real orden de 12 del actual se ha dispuesto que se anuncie á traslación la cátedra de lengua francesa del instituto de esta ciudad.

La «Gaceta» publica una Real orden reglamentando el servicio de paquetes postales entre los países comprendidos en el convenio postal. Se podrán expedir bajo la denominación de paquetes

postales desde uno de los países citados en el convenio á otro de ellos, paquetes con declaración de valores ó sin ellos, hasta un máximo de cinco kilos. El franqueo de los paquetes postales será obligatorio. El porte de los paquetes postales se compondrá de los derechos que comprende por cada paquete tantas veces cincuenta céntimos cuantas sean las Administraciones que tomen parte en el transporte terrestre, y, si hubiese lugar, el derecho marítimo previsto en el párrafo 2.º, artículo 3.º, y las equivalencias se determinarán en el reglamento de ejecución.

Los paquetes postales destinados á los prisioneros de guerra y expedidos por éstos quedan libres de los portes previstos en este convenio. Los paquetes á que se aplique el convenio no podrán ser cargados con ningún derecho postal distinto del expresado en los artículos del convenio. La Administración que haga verificar el despacho de Aduanas por cuenta del remitente queda autorizada á cobrar por este concepto un derecho especial que no podrá exceder de 25 céntimos por paquete. El convenio queda sometido á las condiciones de revisión que determina el artículo 25 del convenio principal. El 1.º de diciembre de 1907 se pondrá en ejecución el convenio.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor correo «Menorquina»:

D. Isidro Ferrer; Concepción Albertí; Francisco Terrés; Lorenzo Pons; Juan Comellas; Juan Carreras y esposa; José Martínez; Pedro Olives; Juan Puig; José Barjuán; Antonio Nieto; Antonio Rotger; Herman Font; Cristóbal Alcina; Miguel Ferragut; Juan Camps; José Mestres; Alejandro Luzgiñi; Juan Bonet; Joaquín Rodríguez; Bartolomé Pons.—Total 29.

En esta imprenta existe depositado un *boa* que un caballero encontró por las calles de esta ciudad, la noche del sábado.

Se entregará á su dueño dando señas.

CASINO «LA UNIÓN»

Mañana por la noche dicha sociedad dará su primera función en el Teatro Principal, poniéndose en escena la grandiosa ópera del Mtro. Verdi, en cuatro actos, «Aida».

Con el fin de que pueda terminarse la función antes de las doce y media, conforme lo dispuesto por la Superioridad, comenzará el espectáculo á las 8 y media en punto; lo que se previene á los señores socios, recomendándoles la mayor puntualidad.

Noticias militares

Entre los meses de diciembre y enero pasan á situación de retirado forzoso, en el arma de infantería, once coroneles.

Este mes obtendrán colocación en activo once ó doce capitanes de la escala de reserva entre los que lo tienen solicitado.

Se ha concedido el retiro para esta ciudad, con el haber mensual de 187'50 pesetas, al primer teniente de la guardia civil D. Fermín Lahuerta Amare, debiendo ser baja á fines del mes actual.

La comisión de presupuestos del Congreso ha aprobado el aumento propuesto por el ministro de la Gobernación, concediendo una gratificación á los oficiales de la benemérita por concepto de plazas montadas.

La misma gratificación se otorgará á los oficiales del cuerpo de carabineros.

ESTADÍSTICA

MCMVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 18.—De Barcelona, vapor-correo «Menorquina».

SEMÁFORO OFICIAL

Vigla de Bajolí 18.—8 m.

Barómetro 757'9; viento NE. muy flojo; mar rizada; cielo acalajado; horizontes neblinosos.

CULTOS

Santo de hoy.—La Dedicación de la Basílica de S. Pedro y S. Pablo y Stos. Román y Máximo.

Santo de mañana.—Stos. Ponciano papa é Isabel reina de Hungría.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

La oración de las Cuarenta Horas continúa en la iglesia de S. José, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 6 y media.

Mañana, día 19, consagrado al glorioso Patriarca S. José, se practicará tan piadosa devoción en la propia iglesia por la noche durante la exposición de Cuarenta-Horas, con solemnidad, y después se repartirán las tradicionales cédulas de Santo y Anima. El miércoles á las 7 habrá Misa y Comunión en sufragio de los socios josefinos difuntos.

También se practica esta popular devoción del día 19, dedicado á S. José, en el Carmen, Sagrado Corazón y Asilo de Huérfanas.

En S. Francisco, por ser la fiesta de Sta. Isabel, habrá Misa á las 7 para las terciarias y despues el Rdo. Sr. Comisario dará la absolución general; también habrá Misas á S. Antonio de Padua á las 7 y media y á las 9; á las 11 repartición de los panes semanales á los pobres.

El mes de las benditas almas continúa por la mañana en Sta. María y San Francisco, y por la noche en el Sagrado Corazón.

Nuestros telegramas

El «Proserpina»

Palma 18, 10'00.

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama oficial, manifestando que el torpedero «Proserpina», después de un crucero por Casablanca y Mogador y algún otro puerto de Marruecos, ha regresado á Cádiz.

El comandante del citado buque comunicó que el crucero «Pelloy» continúa en aguas de Rabat, no ocurriendo novedad á bordo.

Terremoto

Palma 18.—10'50.

Comunican de Valencia que en la madrugada del día 15 se ha notado un fuerte temblor de tierra en el inmediato pueblo de Torrente.

El fenómeno sísmico ha durado de seis á diez segundos, no habiendo causado desgracias personales ni desperfectos en los edificios

Senado

Palma 18.—11'00.

Toda la prensa comenta satisfactoriamente las manifestaciones patrióticas hechas por el Diputado solidario Sr. Rusiñol en el Senado

Congreso

Palma 18.—11'40

El Diputado Sr. Alvarado se hace eco de la pretensión del Cabildo parroquial de Zaragoza res-

pecto al descuento de sus haberes.

El Sr. Figueroa, Ministro de Gracia y Justicia, le contesta que el Gobierno anticipándose á aquellos deseos rebaja en los próximos presupuestos el descuento que sufre una parte del clero parroquial al 7 por ciento.

Españoles maltratados

Palma 18.—11'55.

Manifiesta el cónsul español de los Estados Unidos que la policía maltrató á los españoles que trabajaban en Río Grande (Panamá) en ocasión de que éstos trataban de festejar á la Pilarica.

Añade el cónsul, que al enterarse de los sucesos ha entablado la consiguiente reclamación.

Manifestaciones de «El Globo»

Palma 18.—12.

«El Globo» recogiendo los rumores de crisis circulados, dice, entre otras cosas, que se indicaba á D. Gabriel Maura para substituir al Sr. Allendesalazar en la cartera de Estado.

Este rumor, añade, ha dado lugar á varios comentarios aún entre algunos conservadores.

Califica esos comentarios de apasionados é injustos y considera que apesar de la juventud del señor Conde de la Montera, D. Gabriel Maura y Gamazo, hijo del Presidente del Consejo de Ministros, vale mas llevar al Ministerio hombres de entendimiento, como el hijo de D. Antonio, que no extraños, faltos de talento y conocimientos.

La supresión de los consumos.—Rumor desmentido

Palma 18.—14'30.

Comunican de Madrid que la comisión ejecutiva extraparlamentaria que se cuida de preparar la supresión del impuesto de consumos ha publicado un manifiesto dirigido al país y á los Municipios pidiéndoles que contribuyan en favor de esa supresión, que ha de beneficiar á todos.

El periódico «A B C» dice que es inexacto que el Sr. Maura haya contraído con los solidarios el compromiso de derogar la ley de jurisdicciones.

El «Cumberland».—El Sr. Ládico

Palma 18.—14'35.

Ha zarpado de este puerto el crucero inglés «Cumberland»

Mañana embarcará para esa, por vía de Alcudia el diputado provincial por Menorca D. Teodoro J. Ládico.

PALMER.

«Freisland»

Barcelona 18.—10.

Esta mañana á las siete ha zarpado de este puerto, con dirección á Holanda, el crucero de guerra de aquella nacionalidad «Freisland»

CORRESPONSAL.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 18.—8'30.

«Isla de Menorca» fondeado á las seis y media sin novedad — Ginart.

DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, mala digestión, biliosa del estómago, acedías, inapetencia, cefalea con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS

MARCA "ESTOMALIX"
Serrano, 30, Farmacia
MAHÓN

es el principal del mundo.

Atención Consumidores

Si queréis ver coronados vuestros deseos en la fabricación de embutidos pedid el PIMIENTO PURO GARANTIDO la marca registrada «CAMPANA» en los acreditados establecimientos de comestibles. Fabricado por la acreditada casa Francisco Aleman Espinaro: Representado en Menorca, D. Miguel Thomás, Cardona y Orfila, 30.—MAHÓN.

BICICLETA

Se desea comprar bicicleta usada, Plaza Vieja, n.º 6 razón.

2-3

PÉRDIDA

La persona que haya encontrado un medallón esmaltado y quiere devolverlo, puede hacerlo en la calle Puente del Castillo, n.º 9 donde se la gratificará.

3-3

Casa para vender

Lo está la número 23 de la calle de la Infanta de esta Ciudad. Informarán. Cos de Gracia, 40.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Noviembre de 1907

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 Noviembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FORMOSA

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 7 de Noviembre para Bahía, Río Janeiro y Santos el grandioso y acreditado vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona.

VEDADO

Queda terminantemente prohibido el cazar y transitar por los predios Binimatlá vey, Binimatlá nou, Furragut vey, y Furragut nou, del término de Mercadal sin permiso de sus dueños, cuyos predios están custodiados por los Guardas Jurdos particulares, Francisco Bagur, Gabriel Vinent y Antonio Mascaró.

6-6

PARAGUAS

para Señora y Caballero

Se ha recibido un gran surtido á precios ventajosos

También se han recibido bonitos obsequios para los favorecedores de la

Droguería Mahonesa

Calle Nueva, 8.—MAHÓN.

Frente al casino "Unión,"

"MECHERO SOLAR,, Incandescencia para el gas

RECAMBIO DE MANGUITOS GARANTIZADOS

A PESETA UNO

dando muy buenos resultados por su luz triple y clara. Este manguito puede competir con todos los más acreditados en su clase.

Mecheros completos y encendedores automáticos á precios reducidos.

— PROBADLOS Y OS CONVENCERÉIS —

Calle de San Roque, n.º 9, esquina á la del Rosario.—MAHÓN. 20-30

Lámparas de Tántalo

25 bujías

3'75 pesetas

Consumen sólo 50 wats. Se recomiendan para instalaciones por contador.

Tienda RITA, calle Nueva, número 14.

PARA VENDER

Lo está en Alayor el edificio que habita el casino «El Recreo», Plaza de la Constitución números 4 y 5 y mobiliario en él existente, propiedad de la Sociedad Civil Anónima «Fin de siglo» de dicha villa.

Las condiciones de venta obran en la Secretaría de la misma sociedad.

7-10

SIRVIENTE

Uno que desea encontrar colocación en clase de sirviente de salón.

Informes calle de San Roque (Porta redona). 3-3

METALES

Se compran en la calle de Cifuentes n.º 9.

SALES JULIA

Tots el que tinguin el ventrell delicat

De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosament litografiada contenint 12 peper pera preparar 12 litres d'aygua.—Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Flassa del Angel: Reynald Herreros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9 Gracia, y principals.

Á MAHÓ, DOS SENYORS VALLS Y PONS, Y Á GUARDUOLA, EL SENYOR ARQUEDIAC.



DON CARLOS HUGUET SOMON

FALLECIÓ

á las 6 de la mañana de ayer á la edad de 43 años

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa doña Catalina Rotger Pons; hijo Carlos; hermana doña Rosa ausente; sobrinos ausentes y presentes; hermanos políticos ausentes y presentes, y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida rogándole una oración para eterno descanso del alma del finado.

La conducción de su cadáver, al Cementerio Católico tuvo lugar á las cuatro y media de ayer tarde.

El duelo quedó despedido después del entierro.

Casa mortuoria, calle de Prieto y Cáuless, n.º 115. Mahón 18 Noviembre 1907.